ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 20 DE SEPTIEMBRE DE 2022 | Año XLVII | Número 16.496 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros

méxico Fuerte terremoto en el mismo día que los seísmos de 1985 y 2017

BALONCESTO Scariolo: "Puede ser más difícil hacer un equipo con estrellas" P33



Las autonomías del PP calientan la batalla fiscal en el tramo final de la legislatura

Andalucía suprime el Impuesto de Patrimonio a solo 20.000 rentas altas

Madrid / Sevilla

Las comunidades autónomas que gobierna el Partido Popular han iniciado una carrera de anuncios de rebajas fiscales en el

El BCE prevé una caída del precio de la vivienda por el alza de tipos

LLUÍS PELLICER, Madrid El Banco Central Europeo (BCE) prevé que los aumentos de los tipos de interés se traduzcan en caídas de los precios de la vivienda. En un informe, la autoridad monetaria calcula que por cada punto de subida de los tipos (y van dos puntos en el caso del euríbor), el precio de la vivienda bajará en torno al 9% en dos años, y la inversión inmobiliaria se contraerá un 15%.

El cuatro veces primer ministro, ante unas encuestas adversas

El último desafio de Berlusconi

ENRIC GONZÁLEZ, Monza (Italia) **ENVIADO ESPECIAL** Silvio Berlusconi tiene 86 años, ha sido cuatro veces jefe de Gobierno, arrastra 36 procesos judiciales y este domingo librará su última batalla en las elecciones generales en Italia. Las encuestas solo le dan un 8% del voto. Página 5

J. S. GONZÁLEZ / E. SAIZ inicio de un curso político marcado por las elecciones municipales y autonómicas de mayo y las generales que, como tarde, serán en otoño de 2023. El presidente de Andalucía, Juan Manuel Moreno Bonilla, anunció ayer que suprimirá el Impuesto de Patrimonio, una medida que solo beneficia al 0,2% de los contribuyentes de la región, unos 20.000 con rentas altas. Moreno aseguró que Andalucía será la segunda comunidad en que se paguen menos tributos después de Madrid. En esta comunidad, Isabel Díaz Ayuso ya suprimió Patrimonio y ahora anuncia que reducirá la inflación de la escala del IRPF. El presidente de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, asegura que trabaja en una "rebaja fiscal histórica".

Esta movilización del poder autonómico del PP contribuye a agravar la competencia fiscal entre territorios en un país con una de las tasas de presión fiscal más bajas de la UE: la recaudación tributaria es de un 39,1% del PIB, siete puntos por debajo de la media comunitaria.



Las familias reales europeas, ante el féretro de Isabel II. Desde la izquierda, en primera fila, los reyes de Países Bajos, Suecia y Dinamarca. En la segunda, doña Sofía, Juan Carlos I, doña Letizia y Felipe VI. / GARETH FULLER (POOL)

Medio millar de mandatarios mundiales, en el adiós a Isabel II

Felipe VI aparece junto a su padre por primera vez en dos años

RAFA DE MIGUEL, **Londres** Medio millar de jefes de Estado de monarquías y repúblicas de todo el mundo, además de una gran multitud en las calles, arroparon ayer en la abadía de Westminster la despedida de Isabel II, en el cierre de 11 días de luto que han concentrado la atención global. El funeral de Estado reunió a Biden, Macron o Bolsonaro con las familias reales de Europa. El protocolo dejó además una imagen inédita en los dos últimos años: la de los

reyes Felipe y Letizia sentados junto a Juan Carlos I y doña Sofia. El ministro de Exteriores, José Manuel Albares, insistió en que solo los Reyes representaron a España, mientras el emérito acudía "a título personal".

Leer sin límites es formar parte de la lucha por la igualdad



EL PAÍS

Alexéi Gorinov, el concejal ruso condenado por criticar la guerra, habla desde prisión

"El régimen de Putin necesita víctimas"

JAVIER G. CUESTA, Moscú Alexéi Gorinov, concejal de un barrio moscovita, fue condenado en julio, en una vista a puerta cerrada, a siete años de cárcel por criticar la muerte de niños en la guerra en Ucrania. Su apelación sirvió de poco: la justicia rebajó ayer esa pena en solo un mes. "El régimen necesita víctimas y procesos ejemplarizantes sobre ciudadanos corrientes", dice Gorinov desde su celda, en un intercambio de cartas con EL PAÍS.